

# Síntesis de información local



DOMINGO 18 DE AGOSTO DE 2013

## INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

### **CARTÓN “CÁSCARA DE NUEZ...”**

Carbajal dibuja un mar picado formando las olas “Destapes” y “Campañas de Suspirantes”, por donde navega una pequeña embarcación “IEQ”, desde donde alguien desesperado grita: “¡Heyyyyy, No hagan olas! ¡respeten los tiempos...!”. (**Plaza de Armas 6**)

### **COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE”**

LLAMADO EN EL DESIERTO. El árbitro electoral de estas benditas tierras, el Instituto Electoral de Querétaro, ha exigido formal y oficialmente a los políticos que no se muevan antes del trompetazo de salida. El presidente de este organismo, José Vidal Uribe, exigió guardar las formas y no pedir el voto a los ciudadanos en estos tiempos. Es notorio que tanto los de la cofradía roja como los de la azul han comenzado apuntarse a precandidaturas y candidaturas, aprovechando el vacío en la legislación electoral. Cierto, la Ley Electoral especifica claramente la prohibición, fuera del tiempo de campaña electoral, de pedir el voto directamente o siquiera ser nombrados oficialmente candidatos. Sin embargo, nada estipula sobre el resto de las acciones que se pueden hacer y se hacen. Los adelantados –aseguran que no es que estén haciendo campaña sino que se dedican a dar a conocer su “labor” a favor de la ciudadanía por si la militancia de sus partidos y –lo que es más- la ciudadanía queretana, les “piden” ser los abanderados a los muy gratificantes puestos de elección popular de esta provincia del centro del país. (**a.m. 1-A**)

## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

### **SERÁN UN RETO LAS CANDIDATURAS CIUDADANAS: AZ**

El presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata, indicó que desde su perspectiva el tema de las candidaturas ciudadanas será un gran reto para los partidos políticos y la elección de sus mejores cartas. (**Plaza de Armas 5**)

## PARTIDOS POLÍTICOS

### **PAN**

#### **COMPROMISO DE PANCHO CON SAN JUAN DEL RÍO**

El senador, Francisco Domínguez Servián, durante la clausura del tercer torneo 2013 de la liga infantil "Liga Estrellas", se comprometió ante más de mil personas a gestionar recursos para construir más canchas de fútbol 7 en el municipio de San Juan del Río, como un reconocimiento, dijo, al esfuerzo y compromiso de los niños y jóvenes hacia el deporte. (**Diario de Querétaro 1-A y Noticias 6-A**)

#### **RETA PANCHO A FABIÁN PINEDA**

Durante la premiación del torneo infantil “Ligas Estrellas” en San Juan del Río, el senador Francisco Domínguez, retó al presidente municipal, Fabián Pineda, a donar 5 terrenos para la creación de canchas de “fútbol siete” o bien, unidades deportivas, con el fin de impulsar el deporte en el municipio. Se comprometió a que de lograr convencer al alcalde para que haga la donación de los terrenos estratégicos, él dará el recurso para la infraestructura. (**Plaza de Armas 12**)

# Síntesis de información local



DOMINGO 18 DE AGOSTO DE 2013

## **SENADOR, A FAVOR DE ELEGIR A LÍDER PANISTA EN CONSULTA**

El senador panista Francisco Domínguez Servién se pronunció a favor de realizar una encuesta ciudadana para elegir los candidatos del PAN para los comicios de 2015. Consideró necesario consultar a la población para participar en las contiendas con los cuadros que tengan mayor reconocimiento ciudadano para su trayectoria y experiencia. Sobre sus aspiraciones políticas, Domínguez Servién declinó hablar de ello, al asegurar que por el momento está concentrado en su trabajo en el Senado. Anticipó que esperará los tiempos y las condiciones para manifestar alguna intención de contender en 2015. (**El Universal Querétaro** 4-A)

## **COLUMNA “PAN APUESTA POR LA APERTURA”**

Por Gonzalo Guerrero Renaud

Comenta el PAN ha tomado la decisión de abrirse más a la ciudadanía y bajar el poder de decisión a los militantes para elegir a sus dirigentes. Lo que se busca con las reforma a los estatutos es tener mayor apertura, mayor cercanía con los ciudadanos y mayor transparencia. Con esto el PAN ratifica su intención de ser un vehículo de participación política al servicio de los mexicanos. Aun falta que el IFE apruebe la reforma y que posteriormente se adecuen los reglamentos para poder detallar cómo serán los nuevos procesos internos. Sin embargo, el Comité Ejecutivo Nacional elaboró un “decálogo” con los lineamientos generales de la reforma. Con todo esto, el PAN busca ser más competitivo, estar mejor organizado, ser más democrático al interior, y servir mejor a México y sus familias. (**El Universal Querétaro** 15-A)

## **PRI**

### **HAY MILITANCIA DE CALIDAD: LANDEROS**

El PRI fue certificado por el personal del Instituto de Capacitación y Desarrollo Político, como el primer Estado del país en el conocimiento de los estatutos del partido, reformados en la XXI Asamblea Nacional priista. Alonso Landeros, presidente del organismo en Querétaro, agradeció la distinción, al tiempo que inauguró el Programa Nacional de Acreditación de Documentos Básicos, impartido por el ICADEP, en las instalaciones del Comité Estatal. Marcela Pérez Romo, secretaria general del ICADEP en el Estado, aseguró que debido al compromiso que tiene el PRI con su militancia en materia de capacitación es que; "hoy no es casualidad que PRI sea la primera fuerza política de nuestro país, como tampoco lo es, que el partido haya recuperado la Presidencia de la República y en Querétaro, se cuente con el Gobernador mejor evaluado del país, José Calzada Roviroso; igualmente se cuente con el programa más ambicioso en materia social (Soluciones) y haber dado el primer paso para el ordenamiento del transporte público, mediante el programa Red Q". (**Diario de Querétaro** 1-A. Sin declaración de Marcela Pérez, en **Noticias** 6-A y **El Universal Querétaro** 5-A)

### **VAN JÓVENES POR MÁS CANDIDATURAS**

La reciente reforma electoral permite la participación de candidatos independientes en el próximo proceso electoral del estado, esto representa una oportunidad para los jóvenes queretanos, aseguró Alejandro Castillo, quien ya ha sido legislador juvenil, regidor juvenil, destacando que tanto el Gobernador del Estado como el presidente municipal, han tenido una visión muy dinámica, muy amplia y muy flexible en ese aspecto. En el ámbito político, también aseguró que la juventud queretana ha tenido conquistas pues es la primera ocasión que hay dos diputados que no pasan de los 28 años de edad, como es el caso de Ricardo Carreño Frausto y Eunice Arias Arias (ambos priístas).

# Síntesis de información local



DOMINGO 18 DE AGOSTO DE 2013

Por su parte, la Secretaria de la Juventud, Andrea Spínolo Prieto consideró que los partidos políticos ya han abierto a la participación de los jóvenes mediante cuotas de edad y de género, además de que ofrecen aspectos como la formación de cuadros y los recursos financieros que puede ser una desventaja de los independientes. (a.m. 5-A)

## **CNOP USARÁ NUEVA LEY DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA**

En los próximos días, el líder estatal de la CNOP, Juan José Ruiz Rodríguez, presentará tres iniciativas de ley que benefician al sector popular. Informó que las iniciativas que pretenden presentar se refieren únicamente a temas sociales como salud, y sobre todo, a las mujeres. (El Universal Querétaro 5-A)

## **ORGANIZA PRI COLONIA SANA EN PATRIA NUEVA**

El Comité municipal del PRI en Querétaro, llevó a cabo la Jornada Social y Colonia Sana, el cual tiene la finalidad de recorrer el municipio, los barrios, comunidades y colonias, por lo cual mediante este programa se busca rehabilitar los parques, jardines, áreas verdes, áreas en común, que comparten los vecinos para que puedan disfrutar de los espacios y se genere una convivencia social. En esta ocasión la Jornada Social llegó a la colonia Patria Nueva. (Diario de Querétaro 12-A)

## **“DE FRENTE Y DE PERFIL”**

Alejandro Guillén presenta una entrevista a Héctor Samuel Lugo Chávez, ex panista, ahora priísta, quien habla de su renuncia al PAN y afiliación al PRI, de su confrontación con el grupo duro y rudo panista al que perteneció, de su trabajo profesional que realizó durante 10 años en la SEDEA, de su aspiración a la candidatura panista al Gobierno Estatal, de la persecución que sufrió en la época de Garrido Patrón y su cercanía con José Calzada a quien apoyó durante su campaña y considera buen vecino, sencillo y carismático. Califica a Calzada como buen Gobernador, cercano a la gente. Sobre su nombramiento de delegado en Querétaro de la SAGARPA, luego de que Manuel Valdés se fue a la SEDEA con José Calzada, aclara que los panistas, con Ricardo Anaya y Eduardo Nava al frente, movieron mar y tierra para destituirlo. No fueron los priístas, el Gobernador no se metió, fue Anaya y Nava. Piensa participar en el 2015. (Plaza de Armas 9)

## **PODER EJECUTIVO**

### **NUEVO ESPACIO PARA LOS JÓVENES**

Jóvenes queretanos celebraron la apertura de las nuevas instalaciones de la Secretaría de la Juventud, la que además de ser un espacio abierto a sus ideas y opiniones contará en un futuro con aulas para talleres, cabina de radio y clínica de salud. En el evento de la inauguración de las nuevas instalaciones se contó con la presencia del Gobernador José Calzada Roviroso y de su esposa, Sandra Albarrán, presidenta del Sistema estatal DIF, así como de la Secretaria de la Juventud, Andrea Spínolo. (El Universal Querétaro 4-D)

### **SOLUCIONES HA BENEFICIADO A 207 MIL PERSONAS**

El nuevo Secretario de SDUOP, José Pío X Salgado Tovar, encabezó en San Joaquín, la jornada 208 de Soluciones a Domicilio, que a la fecha y desde su creación ha atendido a 207 mil personas, más del 10% de la población estatal. Con la representación del Gobernador, José Calzada, reconoció la importancia que este programa tiene al acercar a ciudadanos servicios y trámites. (Noticias 1-A, 2-A y 4-San Juan y Plaza de Armas 10)

# Síntesis de información local



DOMINGO 18 DE AGOSTO DE 2013

## **MÁS EMPLEOS Y MEJOR PAGADOS**

En Querétaro tenemos que apostarle no sólo a generar empleos, sino que sean bien remunerados, dijo Tonatiuh Salinas, en entrevista. Indicó que la reforma energética no sólo representa para el Estado la generación del 8% de los 500 mil empleos que se esperan a nivel nacional, sino contrataciones con buen nivel salarial porque aquí, apuntó, hay gente preparada y capacitada. Dijo que la aprobación de la reforma energética permitirá tener un impacto económico y generación de empleos además de ingresos para capitalizar. (**Diario de Querétaro 1-A**)

## **MEJORAN CONDICIONES DE LOS MINEROS**

El delegado federal del Trabajo, Gerardo Vázquez Mellado, durante el primer Foro estatal de Seguridad y Salud en la Rama Minera, destacó que la dependencia a su cargo, busca mejorar las habilidades técnicas y administrativas de los mineros para un seguro y óptimo aprovechamiento de los recursos. Destacó La importancia de que los mineros queretanos cuenten con capacitación y medidas de seguridad. (**Diario de Querétaro 4-A**)

## **POLLOQRO, A LA VANGUARDIA EN CUIDADO DEL MEDIO AMBIENTE CON NUEVO BIODIGESTOR**

El Secretario de Desarrollo Agropecuario, Manuel Valdés, en representación del Gobernador José Calzada, acudió a la puesta en marcha del sistema de biodigestión de Grupo Abrego, en su Rastro TIF de PolloQro. De parte del Gobernador reiteró el apoyo y reconocimiento a don Rafael Abrego”. (**Noticias 3-A**)

## **COMBATEN PLAGA EN CUATRO MIL HECTÁREAS DE CULTIVOS**

La dirección regional de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario emprendió diversas actividades de combate a la plaga de gusano soldado que actualmente afecta a cuatro mil 200 hectáreas en los cultivos de riego de los municipios de San Juan del Río, Pedro Escobedo y Tequisquiapan. El director regional, Francisco Javier Perrusquía, informó que aunque esta plaga se encuentra en pocas hectáreas del sistema de riego, de manera emergente las autoridades de los tres niveles de gobierno emprendieron acciones de combate para evitar pérdidas. “Se tiene por instrucciones del Señor Gobernador, José Calzada, brindar todo el apoyo a los productores agrícolas de la región ante cualquier contingencia”. (**Diario de Querétaro 10-A**)

## **INSTAN A REALIZAR ANÁLISIS URBANO**

Durante el Foro de Consulta Ciudadana del Programa Nacional de Desarrollo Urbano y Vivienda 2013-2018, el Procurador de Protección al Medio Ambiente y Desarrollo Urbano, Alfredo Zepeda Garrido, comentó que la alta concentración de desarrollo en la zona metropolitana ha tenido consecuencias difícilmente reversibles, una de ellas, dijo, la explotación de agua subterránea que ha provocado el hundimiento gradual del valle de Querétaro. Uno de los grandes retos para el estado es la actualización de la topografía de Querétaro y determinar la evolución de los hundimientos, para realizar predicciones que permitan prever las afectaciones en materia de desarrollo inmobiliario. Agregó que las autoridades no deben ignorar la relevancia de implementar un sistema de transporte público eficiente y no contaminante. (**a.m. 10-A**)

## **PROGRAMA DE TRANSFERENCIA DE CONOCIMIENTOS CON COREA**

El Secretario de Educación, Fernando de la Isla, recibió la visita de los integrantes del programa de Transferencia de Conocimientos “Knowledge Sharing Program KSP-2013”, para dar inicio a trabajos para la ejecución del mismo. Informó que este programa es promovido por el Ministerio de Estrategias y Finanzas del gobierno de Corea, la Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo y el CONCYTEQ.

# Síntesis de información local



DOMINGO 18 DE AGOSTO DE 2013

El presidente del Center forKoreanProsperity, Young-Bong Kim, destacó que Querétaro tiene muchas ventajas competitivas en las que destacó su infraestructura educativa y de posgrado, los centros de investigación y una dinámica económica muy definida por sectores como el automotriz y el aeroespacial, soportados por Universidades, empresas y centros de investigación. **(Diario de Querétaro 6-A)**

## **SIGUEN SUS ESTUDIOS EN WASHINGTON**

Con la finalidad de continuar impulsando el desarrollo de la entidad, se creó el proyecto llamado Programa Gobernadores The Washington Center. Este año se llevo a cabo la entrega de becas a la séptima generación de dicho programa en el Palacio de Gobierno, evento encabezado por el Gobernador José Calzada Roviroza, quien en compañía de su esposa, Sandra Albarrán, señaló la importancia de esta beca que brinda la oportunidad de ser representantes de México en el extranjero y de convertirse en agentes de cambio. Se destaca en imagen a Fernando de la Isla. **(El Universal Querétaro 3-D)**

## **MUESTRA INTERNACIONAL DE ARTE CONTEMPORÁNEO**

A partir de ayer y hasta el 15 de noviembre, se desarrollará la muestra Internacional de arte contemporáneo "Visible Invisibilización. Reflexiones en torno a la violencia", proyecto independiente de la maestra Gabriela Martínez, profesora investigadora de la Facultad de Filosofía de la UAQ, y de Said Dokins, artista visual y curador de esta iniciativa. La directora del IQCA, Laura Corbera, reconoció la importancia de la muestra que, consideró evidencia que Querétaro es una plataforma artística, cultural e histórica que propicia el diálogo del arte, donde diversos espacios públicos apoyan esta dinámica. **(Diario de Querétaro 10-A y 3-F)**

## **QUE NO SE OPONGAN CHOFERES A LA REDQ**

Los operadores del transporte colectivo deberían ser agentes de socialización del sistema de modernización "Red Q" y no opositores del mismo, consideró el diputado Diego Foyo López. "Si existe algún operador o grupos de operadores que se opongan al sistema, me parece realmente lamentable, porque están actuando en perjuicio de los ciudadanos en Querétaro". **(Diario de Querétaro 2-A)**

## **ANTONIO ZAPATA PIDE MÁS RUTAS PARA CORREGIDORA**

El rediseño de rutas, con motivo de la modernización del transporte, podría estar afectando a cerca de 10 mil usuarios del municipio de Corregidora, estimó el alcalde Antonio Zapata Guerrero, quien insistió también en la necesidad de contar con horarios ampliados en el servicio de transporte público así como de una mayor cobertura para las distintas comunidades de esa demarcación. Dijo que en este proceso de modernización, el municipio que representa no ha sido bien atendido, y confió en que sean corregidas y atendidas las demandas de los ciudadanos, en lo que refiere a las inquietudes con motivo del rediseño de rutas. Del horario ampliado, consideró que al menos deberían operar las unidades del transporte público colectivo hasta las 12 de la noche, e insistió en que estos planteamientos ya los ha hecho al Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, a quien además le ha reiterado el interés por colaborar para la instalación del metrobús para la zona metropolitana. "(...) nosotros estamos sumados al esfuerzo del Gobernador con este tema", advirtió. **(Diario de Querétaro 2-A)**

## **AFECTA A USUARIOS CAMBIOS EN RUTAS DE TRANSPORTE**

Los usuarios del transporte público opinaron ante la implementación del sistema llamado Red Q, que lo único que les ha afectado es el cambio de rutas, porque algunos si tendrán que tomar 2 camiones para llegar a su destino. **(a.m. 8-A)**

# Síntesis de información local



DOMINGO 18 DE AGOSTO DE 2013

## **DETENIDO CHOFER DE AUTOBÚS POR RIÑA EN PLENA CALLE**

Policías municipales de Querétaro detuvieron a un camionero que causó lesiones a un conductor luego de que se enfrascaran en una pelea derivada de un hecho de tránsito sobre Av. Zaragoza y la lateral de 5 de Febrero en la colonia Centro. (**Plaza de Armas 5-La Roja**)

## **HUBO 67 SUICIDIOS EN EL PRIMER SEMESTRE: SEJUV**

“No son ochenta casos de suicidio como se ha venido manejando, la Secretaría de la Juventud tiene la cifra oficial de la PGJ y que maneja Gobierno del Estado, la cual indica que son 67 casos al primer semestre, en esta cifra sólo es julio el que no se ha contabilizado”, expresó Andrea Spínolo. Señaló que son 16 suicidios de jóvenes que se ubican dentro del rango de edad de 18 a 25 años. (**Noticias 6-A y 6-San Juan**)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **RESPALDA CNC LA REFORMA ENERGÉTICA**

La CNC, como sector agrario del PRI apoyó la visión de modernización del sector energético del país, defendiendo en todo momento la rectoría del Estado sobre los energéticos, así lo afirmó el presidente estatal de este organismo, el diputado Alejandro Bocanegra. Subrayó que respalda el proyecto del Presidente Enrique Peña Nieto porque con esta Reforma Energética se contribuye directamente a la estrategia de seguridad alimentaria y agricultura sustentable. (**Plaza de Armas 4**)

### **ESTUDIANTES DEL COBAQ, A LA DERIVA**

Son 300 estudiantes de bachillerato, en la comunidad de La Valla, del municipio de San Juan del Río, quienes se encuentran en la incertidumbre debido a que no cuentan con un plantel donde recibir clases de forma regular, señaló el diputado Guillermo Vega Guerrero, quien hizo un llamado al Gobierno estatal, municipal y autoridades educativas, para que den inicio de inmediato a la construcción de las instalaciones del COBAQ. (**Diario de Querétaro 8-A**)

### **TEQUIS RETOMA SU CRECIMIENTO**

El diputado local, David Dorantes sostuvo que los esfuerzos por impulsar y consolidar el desarrollo turístico y comercial de Tequisquiapan deben ser constantes, ejerciendo una labor responsable de gestión, promoción y atracción de nuevos flujos que coloquen al municipio como referente de crecimiento nacional en los rubros turístico y comercial. Comentó que la visión de gobierno del edil tequisquiapanense, está siendo acertada. (**Diario de Querétaro 14-A**)

### **GESTIONAN EMPLEO PARA PROFESIONISTAS**

El municipio de Landa de Matamoros y Jalpan de Serra no ofrecen oportunidades para los jóvenes, afirmó el diputado local, Gerardo Ríos Ríos, quien aseveró que los jóvenes de estas demarcaciones y que cuentan con una carrera profesionalista o técnica, no tienen oportunidades de empleo ya que no existe campo laboral. Ante esto, el legislador urgió a las autoridades a llevar a cabo proyectos productivos encaminados para ese sector poblacional, o bien, abrir oportunidades de empleo para profesionistas serranos. (**El Universal Querétaro 4-A y Plaza de Armas 4**)

# Síntesis de información local



DOMINGO 18 DE AGOSTO DE 2013

## **INMIGRANTES QUE DELINQUIERON EN EU SERÁN DEPORTADOS: GP**

Aunque todavía no se ha definido quiénes serán candidatos a obtener la residencia en Estados Unidos, todos aquellos inmigrantes que cometieron alguna felonía en automático serán deportados a nuestro país y no podrán ser legalizados, como el caso del primer queretano que será deportado. Así lo manifestó el diputado Gilberto Pedraza, quien agregó que se considera felonía a quienes cometieron algún delito menor o grave en el vecino país. (Noticias 5-A)

## **AN PRESENTARÁ INICIATIVAS PRO GRUPOS VULNERABLES**

La diputada local, Beatriz Marmolejo Rojas, dijo que presentará un paquete de iniciativas de ley que fomenten y apoyen el trabajo de la sociedad civil a favor de los grupos vulnerables. Luego de la reunión con organizaciones de la sociedad civil –impulsada por los diputados federales Alfredo Botello y Marcos Aguilar– la diputada local anticipó la presentación de un paquete de iniciativas. (El Universal Querétano 4-A y Plaza de Armas 4)

## **PVEM: INNECESARIO EL “HOY NO CIRCULA”**

El diputado local del PVEM, Yairo Marina Alcocer, afirmó que en el estado no es viable la aplicación del programa Hoy no Circula, debido a que en la entidad hay poca concentración de bióxido de carbono. (El Universal Querétano 1-A y 5-A)

## **ARRANCA MAÑANA LA REUNIÓN PLENARIA DE LEGISLADORES PRI-PVE**

El diputado federal Ricardo Astudillo, informó que los días 19 y 20 de agosto, se realizará la Tercera Reunión Plenaria PRI-Verde donde legisladores de ambos Grupos Parlamentarios con presencia de Secretarios de Estado, definirán la agenda para el próximo periodo ordinario de sesiones, sobre todo en temas propuestos por el Partido Verde como energía, reforma político electoral, propuesta económica y medio ambiente. (Noticias 6-A)

## **MUNICIPIOS**

### **ALISTAN OPERATIVO**

Los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Querétano están preparados para llevar a cabo mañana el operativo de regreso a clases. El titular del área, Héctor Benítez, reconoció que el regreso a clases pone en caos a la ciudad "pero con el apoyo y participación de la ciudadanía queremos establecer mejores canales de respuesta" señaló. Sobre el posible paro anunciado por los choferes del transporte público, dijo que también están preparados "(...) estamos en coordinación con la Secretaría de Seguridad Ciudadana, ellos son los que nos van a coordinar". (Diario de Querétano 1-A y Noticias 6-San Juan. Primer párrafo, en Plaza de Armas 3, El Universal Querétano 8-A y a.m. 8-A)

### **REPUDRAN ESPACIOS EN LA CAPITAL**

Roberto Loyola, presidente municipal de Querétano, supervisó una de las mil pequeñas obras y acciones que realiza su administración para recuperar los espacios vandalizados, ahora en la colonia Las Azucenas, donde este sábado se llevó a cabo la jornada de Fuerza Ciudadana. Se trata de obras en el andador de la calle Martha Chapa, que, se calcula, serán terminadas en una semana. El alcalde escuchó las propuestas de trabajo de colonos para mejorar el entorno urbano de Las Azucenas. (Diario de Querétano 1-A y 4-A, Noticias 1-A y 4-A, Plaza de Armas 12 y El Universal Querétano 1-A y 6-A)

# Síntesis de información local



DOMINGO 18 DE AGOSTO DE 2013

## **UN HECHO, EL “BANDÓDROMO”**

Es un hecho la construcción del “Bandódromo” que estará cercano a la zona industrial, frente a Tremec y que tendrá una capacidad para albergar hasta 10 mil personas, “será un espacio de convivencia y de expresión para los jóvenes” adelantó el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola, posterior a un desayuno-reunión, que sostuvo con 150 jóvenes en el Centro de Integración y Prevención Social. Personal de la Secretaría de Obras Públicas es quien realiza el diseño de este Bandódromo. Se estima que estará terminado para marzo del 2014. En imagen Andrea Spínolo. (**Diario de Querétaro** 8-A, **Noticias** 1-A, 2-A y 6-San Juan - 2 notas-, **Plaza de Armas** 1 y 3, **El Universal Querétaro** 6-A y a.m. 1-A y 5-A)

## **SE CONFIESA ROQUERO EL EDIL DE QUERÉTARO**

Como parte del Festival Municipal de la Juventud, el alcalde de Querétaro, Roberto Loyola Vera, recorrió el Centro Histórico de la ciudad en donde se realizaron conciertos simultáneos de bandas juveniles y se concluyó el “Tianguis de diseño”, en el que participaron 40 jóvenes creativos. El edil convivió con la juventud queretana, con quienes se confesó e intercambió gustos por los diversos géneros y bandas. Recibió peticiones y propuestas de políticas encaminadas al impulso a este sector poblacional. (**Plaza de Armas** 3)

## **CREDENCIALIZARÁN A 9 MIL 500 TIANGUISTAS Y COMERCIANTES**

El Secretario de Gobierno capitalino, Mauricio Ortiz Proal, informó que a casi dos meses de haber puesto en marcha el programa de credencialización de tianguistas y comerciantes en la vía pública, el Municipio de Querétaro ha podido contabilizar una base de datos de alrededor de 9 mil 500 personas que obtendrán este documento que, finalmente, los avalará en el ejercicio de dicha actividad. Ante las declaraciones del dirigente estatal del PAN, José Báez Guerrero, quien criticó las medidas hasta ahora tomadas en el tema y aseguró que el fenómeno del ambulante ha crecido en la ciudad, pidió a los actores no politizar el tema, pues respondió al panista que fueron las pasadas administraciones –emanadas de su partido- que autorizaron gran parte de los permisos de comercio en vía pública sobre la Avenida Zaragoza y aprobaron una mayoría de los 80 tianguis que existen en la ciudad. (**Plaza de Armas** 3. Primer párrafo, en a.m. 5-A)

## **SATURAN VEHÍCULOS EL CENTRO HISTÓRICO**

Circular en vehículo a lo largo de 1.1 kilómetro de la calle Benito Juárez –en el tramo de avenida Universidad y avenida Zaragoza- requiere de 10 minutos 28 segundos, mientras que a pie el trayecto dura 15 minutos. Desde enero pasado, en este tramo se implementó el sistema vial ‘uno a uno’, medida que, de acuerdo con automovilistas, ha provocado mayores problemas de tránsito. (a.m. 1-A y 10-A)

## **NO SE DARÁ DE BAJA A NINGÚN SECRETARIO DE SAN JUAN, DICE ALCALDE**

Lo anterior fue informado por el presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda, quien al ser cuestionado sobre los cambios que realizó el Gobernador José Calzada, al nombrar al nuevo Secretario de Obras Públicas, detalló que “los cambios son buenos”. (**Plaza de Armas** 12)

## **INCREMENTA TEQUIS SU AFLUENCIA TURÍSTICA**

Se estima un incremento de 7% tras el reciente periodo vacacional, comparado con las mismas fechas de 2012. El director de Turismo Íker Pedredo Sarain, atribuyó estos resultados a los festivales culturales, artísticos y gastronómicos recientemente organizados. De acuerdo con la Secretaría de Turismo estatal, Tequisquiapan aporta únicamente 0.6% de la derrama económica que genera este sector anualmente en todo el estado. Entre los eventos que generaron mayor afluencia turística se encuentra el festival “Mil dulce Tequis”, que contó con la presencia de Xavier López Chabelo y de la Presidenta del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán de Calzada. (**El Universal Querétaro** 8-A)

# Síntesis de información local



DOMINGO 18 DE AGOSTO DE 2013

## **TIENE EL MARQUÉS CASI 400 AMPAROS POR REEMBOLSO DEL DAP**

El municipio de El Marqués tiene alrededor de 400 amparos por el reembolso del Derecho de Alumbrado Público, entre otros impuestos, mismos que significan alrededor de 25 millones de pesos, informó el alcalde Enrique Vega. Tras lo ocurrido en Pedro Escobedo, reconoció que ninguna demarcación está exenta de atender y solucionar este tipo de situaciones. Aseguró que las omisiones en Pedro Escobedo, no son culpa de la alcaldesa Graciela Juárez, ya que ella nunca se enteró. (Noticias 6-A)

## **SE ESFUERZA CADEREYTA POR MANTENER SUS FACHADAS**

El presidente municipal de Cadereyta, Rodrigo Mejía indicó que se ha solicitado conservar las fachadas para que la cabecera municipal tenga una imagen acorde al nombramiento de Pueblo Mágico. Informó que en este mes se firmó el primer reglamento de Desarrollo Urbano en coordinación con la SDUOP del estado con el objetivo de fortalecer el crecimiento de la cabecera municipal de forma ordenada y cuidando esquemas que ayuden a conservar el nombramiento de pueblos mágicos. Con programas de la Secretaría de Turismo estatal y con el INAH Querétaro, busca la forma para conservar las fachadas y construcción similar a las casas antiguas del centro. (Noticias 7-A)

## **EN CADEREYTA, 70% MARGINADOS: ALCALDE**

Alrededor de 70% de los habitantes de Cadereyta viven en condiciones de alta y muy alta marginación, aseguró el alcalde de esa demarcación, Rodrigo Mejía Hernández, quien refirió que el principal problema es que no hay oportunidad de empleo. Además, precisó que sólo 2% de las 10 mil hectáreas que se tienen destinadas para la agricultura son cultivadas, ya que no es redituable para los campesinos. A pesar de la situación económica en la que se encuentra el municipio, de acuerdo con la SEDESOL, Querétaro bajó sus índices de pobreza. (El Universal Querétaro 1-A y 4-A)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **SE RENUEVA LA CTM: LLAMAS**

Jesús Llamas, Secretario general de la CTM, presumió que hay reformas al interior del organismo que garantizar la transparencia y eficacia. Indicó que cada semana la CTM se reúne y analiza lo que sucede al interior para proponer nuevos cambios y que de ahí surgió la necesidad de renovarse. Señaló que continuamente están en una crítica constructiva para que no se queden en la zona de confort sino en una evolución total. (Noticias 7-A)

### **SAMSUNG INYECTA 400 MDD AL ESTADO**

La empresa Samsung dedicada al servicio y mantenimiento de equipos electrónicos, línea blanca y cómputo, en los últimos cuatros años, ha invertido 400 millones de dólares, además de impulsar empleos para los recién egresados, aseguró Venancio Pérez, vicepresidente de la compañía. Informó que en los últimos años, Samsung pasó de tener 600 empleados a 4 mil 500, además de que en este año se realizó una inversión de 80 millones de dólares, los cuales serán empleados para incrementar la productividad. (a.m. 2-A)

### **PRESENTAN LIBRO SOBRE SISTEMA DE PARTIDOS POLÍTICOS EN MÉXICO**

Ricardo Álvarez Arredondo presentó su libro "El sistema de partidos políticos en México: un esquema residual del autoritarismo". Entre los invitados estuvieron el diputado federal, Marcos Aguilar y el ex diputado federal Jesús Rodríguez. (Noticias 5-A)

# Síntesis de información local



DOMINGO 18 DE AGOSTO DE 2013

## **SÓLO EL 50% SE GRADÚA: GHR**

Así lo comentó el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, quien hizo un llamado a los padres de familia para que trabajen juntos, con el objetivo de que todo alumno que ingrese termine sus estudios, y así tener un profesionista más. Recordó que el principal motivo de deserción en los jóvenes son las cuestiones económicas, por lo que detalló que se encuentran trabajando en los programas de becas, tanto internas como externas, para apoyarlos. (**Plaza de Armas 11**)

## **CASAS ABANDONADAS SON MÁS BARATAS**

Hasta un 25% más baratas, resultan las viviendas abandonadas y que el INFONAVIT en Querétaro ha recuperado para su reasignación, dio a conocer el Delegado de la institución, Enrique González. Dijo que esta vivienda en condición de abandono suma alrededor de mil 200 unidades de las cuales se estima que al cierre del año se habrán recuperado 800 para su reasignación los derechohabientes. (**Diario de Querétaro 5-A**)

## **SUSTENTABILIDAD, CLAVE PARA FRENAR DAÑO AMBIENTAL, ASEGURA PROFEPA**

El crecimiento poblacional que tiene la entidad, puede desencadenar problemas graves de deterioro al medio ambiente, sin embargo, el delegado de la PROFEPA en Querétaro, Alejandro de los Cobos, dijo que la fórmula para detener el problema radica en la sustentabilidad. (**El Universal Querétaro 6-A**)

## **INAH PREPARA PLAN DE LIMPIA PARA EL CERRITO**

El proyecto de la limpieza de las caras de la pirámide de El Cerrito podría verse consolidado antes de concluir este 2013, ya que es un tema de interés para el Gobierno del Estado y el municipio de Corregidora, así como para las autoridades del INAH, informó el delegado estatal del Instituto, Manuel Naredo. (**El Universal Querétaro 6-A**)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **BUENAS NOTICIAS**

Por Lucero del medio día

Informa que en la institución "Plan de Vida" que atiende a adultos mayores, estuvo presente Sandra Albarrán de Calzada, quien coronó como Reina de la Tercera Edad a Emma Villanueva y al Abuelo de Oro, Ramón Gutiérrez Hernández. En su mensaje la presidenta del Patrona del Sistema Estatal DIF, agradeció el apoyo y el cariño que han tenido con el Gobernador del Estado y con ella en estos cuatro años de esta administración. Anunció el inicio de la segunda etapa de remodelación de esa institución para el mes de octubre. El Mes del Adulto Mayor se lleva a cabo del 13 al 30 de agosto. Se contempla la realización de diversas actividades. Manuel Pozo, informó que el programa de pensión para adultos mayores al final de este año apoyará a más de 70 mil abuelitos. (**Plaza de Armas 4-La Rosa**)

### **BRUJERÍAS**

Por Coco Ontiveros

Destaca que el Gobernador José Calzada el día 21 es su cumpleaños. Expresa sus mejores deseos. Destaca que Laura Corvera, mandamás de IQCA, dio a conocer la Muestra Internacional de Arte Contemporáneo "Visible Invisibilización, Aproximaciones, en torno a la Violencia". Expresa el agrado que le causa ver al matrimonio feliz de Paloma y Manuel Pozo e informa que mañana es cumpleaños de Pedro Hernández. (**Noticias 5-E**)

# Síntesis de información local



DOMINGO 18 DE AGOSTO DE 2013

## LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE

Se habla que en el gabinete de este estado, hubo un Secretario que se fue a una campaña presidencial buscando convertirse en diputado federal. No lo logró... y regresó; le devolvieron un puesto de alto nivel aunque ya no como Secretario de Desarrollo Sustentable, sino del Trabajo, luego de cambiar al entonces titular de esa dependencia a la Secretaría de la Contraloría. Al indagar sobre estos cambios se supo que quien comenzó este periodo como Secretario de Gobierno, Jorge García Quiroz, lo alejaron de su cargo porque no supo 'operar'. El lugar fue ocupado por Roberto Loyola Vera, quien a su vez lo dejó para obtener la candidatura a la ciudad de Querétaro. Este importante cambio en el encargo de la política interna, originó el enroque entre el entonces Secretario de Finanzas, Jorge López Portillo Tostado –quien pasó a ocupar la Secretaría de Gobierno- y Germán Giordano Bonilla, ahora ocupa el puesto de Secretario de Finanzas. Recién la semana anterior dejó su lugar en la Secretaría de Obras Públicas, Sergio Chufani Abarca. Se apunta que cuando Fabián Pineda Morales andaba en recorrido por valles y pueblos de San Juan del Río en busca para obtener el voto de sus paisanos, en una localidad de nombre La Valla, asumió el compromiso de aportar recursos públicos para la edificación de un plantel de bachillerato. Ya pasaron varios días y meses y Fabián simplemente no ha regresado a esa localidad a cumplir su promesa. Es por eso que varios paterfamilias acudieron a la ciudad de San Juan del Río a exigir el compromiso cumplido. Fue necesario que se generara la protesta pública que tanto disgusta a los gobernantes, para que recordaran que hay un compromiso sin cumplirse. Se comenta del caso ganado por el magistrado Eugenio Castellanos Malo, a quien recientemente lo reeligieron como titular del Tribunal de lo Contencioso y Administrativo. La anterior Legislatura, la 56, que era encabezada por el ex dirigente del PRI, Hiram Rubio García, se rehusó siquiera a considerar a Castellanos Malo para ser reelecto al cargo, y por ende, negó el derecho de audiencia. En ese sentido, Castellanos Malo utilizó su conocimiento en los pleitos contra el abuso de las autoridades y recurrió a la SCJN para conseguir que el proceso fuera repuesto y en consecuencia fuera elegible par aun nuevo periodo. Finalmente, llegó el mandato de la SCJN de reponer el proceso y dar oportunidad de que concursara por la plaza, por lo que los integrantes de la 57 Legislatura acataron sin chistar. Se menciona que a media semana pasada, se escuchó a Armando Rivera Castillejos, vituperiar (sic) a sus compañeros azules Francisco Domínguez y Ricardo Anaya. Mostró enojo, ante los reporteros, por la decisión de su líder, José Luis Báez, de 'destapar' a los dos referidos como potenciales candidatos del PAN a ser gobernadores de esta provincia. Hace un mes, entre los grupos y núcleos que conviven dentro del panismo queretano, se había llegado a un pacto de caballeros y damas para distribuirse los cargos de elección popular. Una postulación, la de gobernador, para Francisco Domínguez; la secretaría de Gobierno, para Ricardo Anaya, en tanto que la alcaldía capitalina quedaría en manos de Marcos Aguilar y Armando Rivera iría a una diputación federal. Algo pasó que no fue del gusto de Rivera Castillejos; pensó que había obtenido poco en la negociación, que merecía más. El caso es que como los cofrades del PRI, también cambió actitud y discurso. (a.m. 1-A)

## BACKSTAGE

Por Wendy Barrera

Menciona que la conductora Rebeca de Alba, se presentó en el evento "El Hoy y el Mañana de las Energías en México: Gas LP", donde asistieron más de 300 personas e hizo mención del Gobernador José Calzada Rovirosa que se encontraba presente y pidió unos aplausos para el mejor Gobernador de México, ganándose los aplausos de los asistentes. Indica que, después de una firma de autógrafos, Rebeca disfrutó de una comida acompañada del Gobernador e invitados especiales del evento. (El Universal Querétaro 2-D)

# Síntesis de información local



DOMINGO 18 DE AGOSTO DE 2013

## FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

Comenta que un senador panista y un ex rector de la UAQ andan muy activos últimamente reclutando periodistas y jóvenes interesados en temas cibernéticos. Ambos personajes buscan gente que quiera participar en su nuevo proyecto: un portal noticioso que sirva de plataforma para el 2015. Hasta el momento son unas 5 personas las contratadas en lo que sería el preámbulo de un nuevo periódico local. Al momento de enganchar a reporteros, el responsable les dice que hay tiempo y dinero. (**Plaza de Armas 1**)

## EDITORIAL “RETORNO”

Este domingo marca el último día de vacaciones y la víspera del retorno a clases, como en todo el país, mantiene enormes retos que tienen que ver con la aplicación de la reforma educativa y en las que alumnos, maestros y padres de familia, tienen gran responsabilidad para avanzar en la medida de lo que requiere el desarrollo de los niños y jóvenes, pero también el país. En Querétaro ciertamente se han invertido en los últimos tiempo grandes recursos para ofrecer una educación de mayor calidad para todos, pese a la presión de las inmigraciones; sin embargo, todo esfuerzo extra es necesario para hacer una realidad el aforismo por todos reconocido: la educación es la esencia de la civilización. (**Noticias 11-A**)

## ARMAS PARA TU VIDA

Por J. Carlos Septién Simroth

Recuerda que en Octubre, Querétaro será testigo de uno de los eventos más importantes en materia de juventud nacional, la cumbre “Un millón de jóvenes por México”. Esto no hubiera sido posible sin la confianza y apoyo de nuestros aliados, entre ellos el Gobierno del Estado de Querétaro, la Secretaría de la Juventud y la IP. Mil jóvenes líderes se congregarán para estructurar diferentes agendas, de libertad, económica, ecológica, social, etc. Esto es un ejemplo de voluntad y pasión para que todo sea posible. (**Plaza de Armas 6**)

## EDITORIAL “EXPRESIONES”

El presidente municipal de Querétaro Roberto Loyola confirmó su intención de ampliar los espacios para la expresión de los jóvenes del municipio, en este caso la música, como una forma para transmitir ideas y proyectos. Para ello, confirmó su interés de destinar un espacio importante que llamaría “bandódromo” para la expresión musical juvenil. El proyecto va de la mano con una serie de acciones que tienen que ver con el desarrollo integral de los jóvenes en tiempos en los que reclaman estadios destinados a la creatividad y la expresión. Este esfuerzo se ve avalado por otras instancias como la Secretaría Estatal de la Juventud y el Instituto Municipal de la Juventud con lo cual se redondea un proyecto que tiene que ver con las diversas instancias que tienen entre sus responsabilidades habilitar y aplicar políticas diseñadas en función de la juventud. (**Noticias 11-A**)

## DE POLÍTICA Y DERECHO EN PEDRO ESCOBEDO

Crónica que apunta sobre la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) donde resolvió consignar ante el juez de distrito a la presidenta municipal de Pedro Escobedo, Graciela Juárez Montes, y al presidente estatal del PRI, Alonso Landeros Tejeida, y ordenó que “inmediatamente (sean) separadas de sus cargos” tanto la alcaldesa como a la tesorera del municipio, Aidé Verónica Corona Tejeida. Destaca que en rueda de prensa, Alonso Landeros y Graciela Juárez, explicaron que ya había sido pagada a deuda con la empresa. Sin embargo, el priísmo queretano inició una lucha por evitar la sanción y frenar el escándalo; es decir, para evadir la consignación judicial de sus militantes. De esta manera, el diputado Braulio Guerra Urbíola, aseguró que la resolución de la SCJN era exagerada y desproporcionada.

# Síntesis de información local



DOMINGO 18 DE AGOSTO DE 2013

En contraparte, el también priísta y senador de la República, Enrique Burgos García, opinó que las resoluciones de la SCJN simplemente se deben cumplir, aún cuando se solidarizó con sus compañeros de partido, tal como lo hizo el Gobernador del Estado, José Calzara Roviroso. El Mandatario, si embargo, no realizó pronunciamiento alguno sobre la resolución judicial. Señala que pareciera ser que a pesar de la intentona del PRI por convertir un caso judicial en político, al final de cuentas tendrán que cumplir con la ley. Apunta que otro caso sucedido en Querétaro y que quedó finiquitado apenas el viernes pasado, es el del magistrado presidente del Tribunal de lo Contencioso Administrativo, Eugenio Castellanos Malo, ya que el día 3 de octubre de 2012 la SCJN dictaminó que el magistrado fuera reincorporado en su puesto y se le diera la debida audiencia para desahogar su ratificación o no por parte de la 57 Legislatura. (a.m. 4-H)

## **SENTIDO DE LA RESOLUCIÓN EMITIDA POR LA SCJN**

Se presentan los puntos de la SCJN con respecto a la resolución emitida a la alcaldesa de Pedro Escobedo, Graciela Juárez Montes, y Aidé Verónica Corona García, así como a Alonso Landeros Tejeida y José Jaime Sixtos de Jesús. (a.m. 4-H)

## **SIN CAMBIOS EN PEDRO ESCOBEDO**

Tras la polémica que se generó en el municipio de Pedro Escobedo, por al petición que hizo la SCJN, ayer se registró un ambiente relativamente tranquilo. No se cuenta con información que corrobore o desmienta la situación de Graciela Juárez, en relación a la destitución que solicitó la máxima autoridad de justicia en el país. Cabe hacer mención que hasta el momento, el municipio de Pedro Escobedo no ha recibido notificación por parte de la SCJN y no se ha informado de manera oficial sobre algún cambio substancial en el Ayuntamiento. (Noticias 4-San Juan)

## **BAJO RESERVA**

Después del primer Informe de Gobierno del alcalde de Tequisquiapan, Luis Antonio Macías Trejo, los cambios en el gabinete no se hicieron esperar. Esta semana destituyeron a la directora del Sistema Municipal DIF, en el cabildo se votó por unanimidad la propuesta de remoción de Laura Rentería Huerta; de igual forma se llevó a cabo la propuesta del nombramiento de la nueva titular del cargo: María Guadalupe González de Argón Ortiz. La designación ya fue notificada al Patronato y a la Junta del DIF. Dicen que los cambios seguirán en diferentes áreas. Por otra parte, de última hora, los diputados de Querétaro llegaron a un acuerdo: instalar una Comisión especial para analizar los acontecimientos sucedidos en el ejido La Laborcilla. El presidente de esta Comisión, Jorge Arturo Lomelí Noriega, se encontrará en un dilema: defender a su compañero, el alcalde Enrique Vega Carriles, o analizar el problema que generan los asentamientos irregulares en esa demarcación. Lo sucedido en La Laborcilla puede resultar en un detonador de otros conflictos, dada la presión generada y la falta de vocación de los servidores públicos que no han atendido estos asuntos. También acontecieron sucesos violentos en Corregidora y Tequisquiapan. Estos hechos sobrepasaron la legalidad y se convirtieron en actos de violencia que lamentablemente costaron la vida a un ciudadano. Los problemas que se han suscitado por predios irregulares son cada vez más comunes. Incluso el diputado Diego Foyo, que integra la Comisión especial para revisar el caso, reveló un dato interesante: hay alrededor de 890 asentamientos irregulares en el estado, de ellos 15% presenta algún tipo de conflicto. La meta de los legisladores es que estos conflictos no vuelvan a suceder, es uno de los compromisos de la Comisión. Quienes conocen Sierra Gorda, saben que uno de los principales rezagos que sufre es la falta de electricidad en sus comunidades. El gobierno de Jalpan de Serra podría retomar un proyecto crucial en esta materia. El alcalde Saúl Trejo se reunió con el superintendente de la CFE, Roberto Ramos, y hablaron sobre el problema del bajo voltaje que siempre se ha registrado en Jalpan y la región, lo que perjudica a la población, y especialmente, al Hospital General.

# Síntesis de información local



DOMINGO 18 DE AGOSTO DE 2013

Por ello se podría iniciar la instalación de una subestación para así poder mejorar el servicio y no tener más problemas a causa de la variación en el voltaje. Varias quejas de los vecinos de la colonia Centro Sur por fin fueron atendidas por el secretario de Seguridad Pública, Héctor Benítez López. Este viernes se aplicó un operativo para evitar los “arrancones” que se realizan en vías del municipio de Querétaro. Los elementos municipales aplicaron 55 infracciones por diversas causas. No satisfechos con esta labor, los agentes también revisaron la situación jurídica de los vehículos que se encontraban aglomerados en diversos puntos del municipio. **(El Universal Querétaro 2-A)**

## POLÍTICOS APROVECHADOS

Por Jerónimo Gurrola Grave

Comenta acerca de la problemática de una propiedad de 16 hectáreas, ubicada en la delegación Candiles, que el señor Juan Hernández García vendió a 42 ciudadanos agrupados en la asociación de colonos Felipe Carrillo Puerto, mismos que decidieron dejar 2 mil 657 metros cuadrados como área verde. Dicha problemática surgió en 2004, cuando el municipio de Corregidora era gobernado por el panista Germán Borja García y su secretario del ayuntamiento era Miguel Ángel Pérez Herrera. Desde ese entonces, los colonos continúan esperando que se cumpla la ley y den certidumbre a su patrimonio. Han venido siendo víctimas de la voracidad, del menosprecio y de la represión de políticos y servidores públicos deshonestos como Pérez Herrera y el propio alcalde, Antonio Zapata Guerrero. Estos políticos panistas no solo se han desentendido de su obligación, sino que aprobaron que el fraccionador revendiera la superficie que les quedaba a los colonos para área verde a cambio de que le donaran “tres lotes al municipio”, y para garantizar esto promovieron una orden de aprehensión contra los principales defensores de sus legítimos derechos, como sucedió con Manuel Correa Tinajero, a quien Pérez Herrera le promete suspender su encarcelamiento a cambio de que se desista de reclamar dicho terreno. Al parecer su ambición no es sólo por tres lotes o el fraccionamiento de 16 hectáreas; se sabe del interés de Pérez Herrera y de Zapata por un edificio de varios pisos aun sin concluir y que son quienes han permitido y alentado a Horlando Caballero, miembro del PRD estatal, para que cobre 45 mil pesos a cada familia por dichos servicios públicos sin que los haya construido. Por lo anterior, cuestiona: “¿Y aún así hay políticos que se quejan porque la gente no cree en ellos? ¿Se imagina usted, amable lector, votando de nuevo por un candidato de la calidad moral de Antonio Zapata o de Miguel Ángel Pérez Herrera? ¿Dónde quedó el discurso de moda, ‘nadie por encima de la ley’?” **(El Universal Querétaro 15-A)**

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
DIARIOS NACIONALES	VS: VOZ DE LA SIERRA	EE: EL ECONOMISTA
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

18

DE AGOSTO DE 2013

PÁGINA

6

**CARBAJAL**

**Cáscara de nuez...**



# LOS manuscritos del fraile



## Llamado en el desierto

El árbitro electoral de estas benditas tierras, el Instituto Electoral de Querétaro, ha exigido formal y oficialmente a los políticos que no se muevan antes del trompetazo de salida. El presidente de este organismo, José Vidal Uribe Concha, exigió guardar las formas y no pedir el voto a los ciudadanos en estos tiempos, cuando faltan más de 700 días para que comience el proceso electoral.

Es notorio, caro lector, que tanto los de la cofradía roja como los de la azul han comenzado apuntarse a precandidaturas y candidaturas, aprovechando el vacío en la legislación electoral. Ciertamente, la Ley Electoral especifica claramente la prohibición, fuera del tiempo de campaña electoral, de pedir el voto directamente o siquiera ser nombrados oficialmente candidatos. Sin embargo, nada estipula sobre el resto de las acciones que se pueden hacer y se hacen.

Los adelantados –aseguran que no es que estén haciendo campaña sino que se dedican a dar a conocer su ‘labor’ a favor de la ciudadanía por si la militancia de sus partidos y –lo que es más– la ciudadanía queretana, les ‘piden’ ser los abanderados a los muy gratificantes puestos de elección popular de esta provincia del centro del país.